

## OSALAN

Laneko Segurtasun eta  
Osasunerako Euskal Erakundea

Instituto Vasco de  
Seguridad y Salud Laborales

Oficina de Prensa

E-mail:  
[osalanprentsa1@euskadi.eus](mailto:osalanprentsa1@euskadi.eus)

Teléfono:  
944 03 21 40

# Los accidentes laborales se reducen un 22% en los 25 años de historia de OSALAN

Barakaldo, 14 de marzo de 2018

**Este es uno de los datos que ha destacado la Consejera de Trabajo y Justicia, M<sup>a</sup> Jesús San José, en la presentación del balance de gestión de OSALAN en el 25 aniversario de la Institución.**

**Un Congreso Internacional de Seguridad y Salud Laboral en noviembre en el Palacio Euskalduna servirá de colofón a los actos que se celebrarán en este 2018.**

**En la rueda de prensa, celebrada esta mañana en la sede de OSALAN, el Director General de Osalan, Alberto Alonso, ha presentado también el balance de gestión del Instituto correspondiente al año 2017.**

La Consejera de Trabajo y Justicia, M<sup>a</sup> Jesús San José, ha realizado esta mañana un balance de la gestión de OSALAN desde que se creó el Instituto en 1993, dos años antes de que se aprobara la primera Ley Estatal de Prevención de Riesgos Laborales.

La consejera ha remarcado que los accidentes laborales se han reducido un 22%, pasando de los 42.000 que se producían de media en los años 90 a los 33.500 del año 2017, subrayando que la incidencia por cada mil trabajadores ha bajado de 53,29 a 43,30. En cuanto al número de fallecidos, en la actualidad se producen un tercio de los que se producían en aquellos años, pasando de 90 siniestros mortales a 32 en 2017.

La apuesta económica por parte de Gobierno Vasco ha sido fuerte, incrementando el presupuesto desde los 6 millones de euros que se destinaban en 1993 a los 14 millones de euros en 2017. Esta inversión ha permitido que la plantilla haya crecido de 149 empleados a 174 en la actualidad, destacando que los puestos de técnicos medios y superiores han crecido un 70%, pasando de 67 a 112. Otro de los campos en los que ha reforzado la inversión es en estudios e investigaciones. En los últimos años, Osalan ha promovido y financiado 136 proyectos de investigación por un importe de 4.115.000€.

La Consejera ha presentado también en rueda de prensa la imagen que acompañará los eventos que se celebrarán a lo largo del 2018, así como la marca creada de forma específica para esta efeméride. En la imagen se

## OSALAN

Laneko Segurtasun eta  
Osasunerako Euskal Erakundea  
Instituto Vasco de  
Seguridad y Salud Laborales

### Oficina de Prensa

E-mail:  
[osalanprentsa1@euskadi.eus](mailto:osalanprentsa1@euskadi.eus)  
Teléfono:  
944 03 21 40

incluyen tres conceptos que recogen de forma sintética la misión de OSALAN: asesorando, acompañando, previniendo.



### BALANCE DE GESTIÓN 2017

El Director General de Osalan, Alberto Alonso, ha presentado el balance de gestión del Instituto correspondiente al año 2017. Dentro de los diferentes ámbitos de actuación de Osalan, ha destacado el de formación y asesoramiento, dentro del cual el pasado año se encargaron de la formación básica de 1.223 delegados y delegadas de prevención. A su vez, se realizaron 7 talleres en los que 415 profesionales de organizaciones preventivas profundizaron en su formación.

Durante el pasado año, técnicos de Osalan realizaron 1.485 visitas a obras de construcción y 229 centros de trabajo de nueva apertura. A su vez, se atendieron 1.660 consultas telefónicas, 155 presenciales y 79 en Zuzenean.

Por lo que se refiere al ámbito de investigación y generación de conocimiento, en 2017 se han investigado 228 accidentes traumáticos y no traumáticos, entre los cuales están el 100% de los accidentes traumáticos con la calificación de mortales, muy graves o graves y el 100% de los no traumáticos con calificación de mortales.

En 2017 los accidentes han crecido en Euskadi un 6,6%, llegando a los 33.564 accidentes registrados, aunque, según ha señalado Alonso el 99,5% de ellos han sido de carácter leve. En cuanto a la cifra de fallecidos en accidentes mortales, ha destacado cómo ésta se ha reducido en un 20% respecto a 2016, pasando de 40 fallecidos ese año a 32 fallecidos en 2017.

En cuanto a las enfermedades profesionales, en 2017 se han registrado 1.365 con baja y 1.557 sin baja, esto es, un 14,9% más que en 2016. Dicho aumento puede ser debido en parte, según ha indicado Alonso, a que Osalan ha mejorado y potenciado su sistema de información de datos de salud

## OSALAN

Laneko Segurtasun eta  
Osasunerako Euskal Erakundea  
Instituto Vasco de  
Seguridad y Salud Laborales

### Oficina de Prensa

E-mail:  
[osalanprentsa1@euskadi.eus](mailto:osalanprentsa1@euskadi.eus)  
Teléfono:  
944 03 21 40

laboral para conocer mejor la magnitud y distribución de los daños a la salud derivados del trabajo. Así, en enero de 2017 se ha puesto en marcha el sistema CMD de información de datos de salud laboral, al que han solicitado ya acceso el 77% de los servicios de prevención de la CAPV.

El mayor número de casos enfermedades profesionales se observa en el sector industrial, mayoritariamente en hombres, mientras que en las mujeres el número de casos más elevado se da en el sector servicios. Algo más del 45% de las enfermedades profesionales se producen en empresas del sector industria, seguidas de la construcción, los servicios y la más baja en el sector primario.

Además, Alonso ha dicho que desde Osalan se ha continuado con el seguimiento de los cánceres laborales declarados en 2017, con un seguimiento del fichero de trabajadores posibles expuestos a amianto, con 897 nuevas incorporaciones en el año.

A su vez, su Laboratorio de Higiene Industrial ha realizado en 2017 un total de 2.439 determinaciones analíticas, correspondientes a muestras de 12 Servicios de Prevención, emitiendo 170 informes externos, 10 internos y 39 de control de calidad.

Para concluir su intervención, el director general de Osalan se ha referido también al 25 aniversario de la Institución. Alberto Alonso ha avanzado que se celebrará un acto institucional de conmemoración en una fecha aún sin determinar, pero en torno al Día Mundial de la Seguridad Laboral, que es el 28 de abril. Un evento en el que participarán algunas de las personas que han hecho posible la historia de esta institución y que la han convertido en lo que es hoy OSALAN, un centro de referencia internacional y un ejemplo en materia de seguridad y salud laboral.

Este año OSALAN ha realizado un importante esfuerzo por ocupar un puesto destacado en la Bienal de Máquina Herramienta que se celebrará en esta trigésima edición, entre el 28 de mayo y el 1 de junio en el BEC. Un stand de 100 m<sup>2</sup> permitirá llegar a un mayor número de trabajadores del sector, en una feria que cuenta con más de 40.000 visitantes cada año.

Durante la Semana Europea de la seguridad y la salud laborales, en el mes de octubre, se realizarán diferentes acciones con las que se tratará de sacar a la calle el trabajo que viene realizando OSALAN.

El colofón a este programa de actos será la celebración en el mes de noviembre de un Congreso Internacional en el Palacio Euskalduna de Bilbao, en el que se contará con profesionales de gran prestigio, relacionados con la seguridad y la salud laboral, convirtiendo este evento en un magnífico marco de encuentro de todos los agentes involucrados en esta materia a nivel internacional.

### Nota de prensa en Internet:

[http://www.osalan.euskadi.eus/nota\\_prensa/osalan25/s94-contqso/es/](http://www.osalan.euskadi.eus/nota_prensa/osalan25/s94-contqso/es/)